

El Emo. Sr. Cardenal Consalvi, secretario de Estado, lo avisó al Cardenal decano y al Cardenal vicario; y todo el Sacro Colegio fue personalmente en traje cardenalicio al palacio quirinal á saber del Sto. Padre.

El Emo. Sr. Cardenal de la Genga, vicario de Roma, ordenó inmediatamente que se expusiese el Smo. Sacramento en las iglesias patriarcales Lateranense, Vaticana y Liberiana, y en la parroquia de los santos Vicente y Anastasio, que es la parroquia de S. S.

No pudo al Altísimo oír las preces del pueblo. Se agravó mas la enfermedad, y el 19 recibió Su Beatitud la extremaunción, que le administró el Emo. Sr. Cardenal Castiglioni, penitenciario mayor, hallándose presentes á esta funcion, así como lo estuvieron á la precedente del Sagrado Viático, los tres Cardenales palatinos Galeffi, Bertazzoli y Consalvi; y se ordenó al clero que dijese la oracion *Pro infirmo Pontifice morti proximo*.

Desde entonces estuvo el Santo Padre en agonía, la cual fue larga, pero muy apacible, estando siempre presentes los tres sobredichos Cardenales palatinos y el penitenciario mayor, quien le hizo la recomendación del alma con todas las preces acostumbradas de la Iglesia, y por fin á la hora de las seis de la mañana entregó tranquilamente su alma en los brazos del Señor con general sentimiento de todos los habitantes de esta capital, de que no han cesado de dar muestras durante el tiempo de su larga enfermedad.

Su muerte será igualmente sentida en el Estado pontificio y en las naciones extranjeras, y sus obras suministrarán materiales históricos abundantes para los siglos venideros. Nosotros nos limitaremos por ahora á decir que nació en Cesena en 14 de Agosto de 1742: sus padres fueron el conde Scipion Charamonti y la condesa Juana Ghini.

A la edad de 16 años tomó el hábito de monje benedictino casinense en el monasterio de Sta. María de Cesena, tomando los nombres de Gregorio Bernabé en lugar de Bernabé Luis, que eran los de bautismo. Pasó despues al monasterio de S. Pablo de Roma, donde estudió filosofía, teología y derecho canónico, y sostuvo conclusiones públicas en la iglesia de S. Calixto. Enseñó filosofía en Parma, y teología por tiempo de nueve años en Roma; y desempeñó ademas diversos cargos en su orden.

En 16 de Diciembre de 1782 fue nombrado obispo de Tívoli por Pio VI, y en 14 de Febrero de 1785 fue trasladado al obispado de Imola, y creado Cardenal.

Sublimado al Pontificado en Venecia en 14 de Marzo de 1800, gobernó la Iglesia 23 años, 5 meses y 6 dias. Murió en el indicado dia 20 de Agosto de edad de 82 años y 6 dias. (*Diario de Roma.*)

*Idem 27.*

Hoy ha llegado á esta capital S. E. el caballero Vargas y Laguna, nombrado por S. A. S. la Regencia de España enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. FERNANDO VII.

FRANCIA.

*Paris 2 de Setiembre.*

La iglesia de Carmelitas ha celebrado hoy un solemne aniversario por las víctimas sacrificadas el 2 de Setiembre de 1792.

¡Qué funestos recuerdos nos presenta esta época terrible! ¡Ciento setenta y dos sacerdotes y dos seculares perecen al hierro de los asesinos! Mr. Dufau, arzobispo de Arles; Mr. de Larochefourcauld, obispo de Saintes, sellan con su sangre su generosa perseverancia en la fe de la Iglesia Católica... ¡Y se hallarán todavía hombres de esta ilustre casa dispuestos á transigir con la revolucion!

La asamblea legislativa y la comun protegieron estos atentados. Uno de los mas célebres oradores de este criminal y sangriento conventiculo, Vergniaux, subió á la tribuna y dijo:

« Parece que el plan de nuestros enemigos es venir sobre Paris; láncense fuera todos los hombres amasados de un limo cenagos, que á la menor idea del peligro se desconciertan. ¡Hombres del 14 de Julio y del 10 de Agosto, si, á vosotros os invoco! ¿Dónde estan las palas, azadones y los demas instrumentos que levantaron el altar de la Federacion, y nivelaron el campo de Marte? No tenemos ya que derribar Reyes de bronce, sino Reyes rodados de armas poderosas. Pido que la asamblea envíe al momento, y todos los dias, doce comisarios al cam-

po (1), no para exhortar á los ciudadanos al trabajo por medio de vanos discursos, sino para trabajar ellos mismos. Es preciso cavar la huesa de nuestros enemigos, porque cada paso que ellos adelantan, ahondan la nuestra.»

¡Y á este hombre se cuenta en el número de los grandes oradores de la causa popular! ¡y no se han avergonzado de erigirle una estatua!

Despues de este suave discurso se derrama el populacho por las calles; detienen muchos carros llenos de sacerdotes, que lanzados de su patria por un decreto, salian de ella por obedecer; se apoderan de sus personas; cuatro son degollados en la calle del Delfín, y los demas conducidos á la Abadía, perecen pocos momentos despues á golpes de los asesinos.

La guadaña de la muerte se pasea por toda la ciudad, y ninguna prision se libra del furor del populacho: 75 sacerdotes y un antiguo caballero de S. Luis son bárbaramente asesinados en San Fermin: 280 prisioneros y una muger inundan con su sangre el empedrado de la cárcel; una joven, conocida con el nombre de *florista de palais Royal*, espira en los tormentos mas espantosos: le cortan los pechos, prodigan á su cuerpo los mas obscenos ultrajes, y hacen pedazos sus miembros.

De este modo comienza la soberanía del pueblo: doscientos diez y seis individuos perecen en el gran Chatelet: el mismo Bicetre tiene tambien sus víctimas; setenta desgraciados caen bajo la clava de sus malvados cofrades. Pero apartemos la vista de estos horrores, que se nos aparecerá la cabeza sangrienta de Madama Lamballe. Dirijámonos mas bien sobre estos altar, donde la voz del ministro de un Dios de paz y de misericordia rogaba esta mañana por las víctimas, é imploraba cerca del trono del Eterno el arrepentimiento y perdon de los culpables.

— El dia 14 del mes último un habitante del partido de Sancerre (Alta-Marne) y su muger, habiendo salido de madrugada para ir á segar, les cogió una furiosa tempestad: el hombre se refugió bajo de un árbol cercano, y la muger buscó el abrigo de un espino. Caen un rayo, y partiendo el árbol, arroja muerto en el suelo al imprudente que se hallaba debajo, despues de haberle traspasado perpendicularmente la cabeza y consumídole toda la mitad de su cuerpo.

Este nuevo ejemplo del peligro que hay de ponerse bajo los árboles durante la tempestad será perdido sin duda alguna, como todos los que le han precedido para los habitantes de los campos. — Se ha vendido en Londres por 10 libras esterlinas (unos 500 reales) un libro de Horas que pertenecia á Carlos I. Se asegura que es el mismo ejemplar en que el mismo desgraciado Monarca leyó sobre el tablado del suplicio poco antes de recibir el golpe fatal.

*Bayona 7 de Setiembre.*

El sitio de Pamplona empezó el tres del corriente segun teníamos anunciado. Nuestras tropas se apoderaron de las obras exteriores en la mañana del cuatro á la bayoneta y á los gritos de *viva el REY* con un ardor é impetuosidad que no tiene ejemplo. Las obras del convento de capuchinos y casa blanca, resistieron algun tiempo mas; pero cedieron al fin, y nuestros soldados se hicieron dueños de ellas. El enemigo se ha defendido con tanto encarnizamiento, que las obras que han perdido, se han hallado cubiertas de cadaveres. El regimiento de infanteria de línea número 3.º es de los que mas se han distinguido, y tambien de los que mas han padecido. Los generales han tenido que trabajar en contener el ardor de los soldados que pedian á gritos escalas para dar el asalto. No cesa el fuego ni cesará hasta que se rinda la plaza. Las primeras bombas que entraron en la ciudad causaron incendios. Ha sido herido el coronel del 3.º de línea.

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

*Santa Cruz de la Zarza 15 de Setiembre.*

Los sujetos aprehendidos por los voluntarios realistas de este pueblo el 28 del pasado por haber interceptado la correspondencia de Madrid á Murcia, fueron D. Josef Garcia Suelto, graduado de teniente coronel, con otros cinco oficiales, y el sargento Miguel Meco, que murió en la refriega, pertenecientes todos á las tropas rendidas de Chalco: se hallan presos en Aranjuez, donde se les sigue la causa. Solo seis voluntarios realistas con algun paisano bastaron para rendir á estos reincidentes revolucionarios, y apoderarse de sus armas y caballos.

(1) Se habia mandado formar un campo bajo de Paris para defender esta capital contra el ejército prusiano.